

Les 'Afranġ au pays du nēguś : une enquête sur les Latins dans le royaume chrétien d'Éthiopie (XVe - XVIe siècle)

Louise METRAL

Résumé du projet de thèse : Certains Européens, qualifiés de Francs ou 'Afranġ ; en guèze, la langue de culture de l'Éthiopie chrétienne, se sont installés en Éthiopie et sont entrés au service du souverain, le nēguś. En dépit de l'importance que revêt leur présence pour comprendre la complexité des interrelations entre l'Éthiopie chrétienne et l'Europe à la fin du Moyen Âge et dans la première modernité, à ce jour aucune enquête ou histoire globale n'a étudié leur implantation, leurs activités et leurs fonctions en Éthiopie. Nous nous interrogerons sur les modalités de leur arrivée dans ce qu'ils croyaient être le royaume du Prêtre Jean, mais encore sur leur localisation et leur implantation dans le royaume et à la cour royale éthiopienne qui était itinérante. Leur venue dans ce royaume a contribué à façonner de manière décisive les relations entre l'Éthiopie et l'Europe.

'Afranġ in the land of the Nēguś: a survey of Latins in the Christian kingdom of Ethiopia (XVe - XVIe century)

Abstract : Some Europeans, referred to as Franks or 'Afranġ; in Gueze, the language of culture in Christian Ethiopia, settled in Ethiopia and entered the service of the ruler, the Nēguś. Despite the importance of their presence in understanding the complex interrelations between Christian Ethiopia and Europe in the late Middle Ages and early modernity, to date no comprehensive survey or history has studied their settlement, activities and functions in Ethiopia. We'll be looking at how they arrived in what they believed to be the kingdom of Priest John, as well as their location and establishment within the kingdom and the itinerant Ethiopian royal court. Their arrival in this kingdom played a decisive role in shaping relations between Ethiopia and Europe.